

La Moneda refuerza que Boric asiste solo como “observador” al Brics y descarta que Chile se incorpore como miembro

Desde el gobierno recalcan que la participación del Mandatario en calidad de invitado lo deja fuera de las negociaciones y la declaración que se emita.

Alonso Aranda

En medio de los cuestionamientos de la oposición y parte del oficialismo, este martes el gobierno reforzó que la participación del Presidente Gabriel Boric en la próxima Cumbre del Brics será limitada.

Los resquemores por la participación de Chile en la cita internacional que se desarrollará en Río de Janeiro entre el 6 y 7 de julio surgen a partir de que se trata del grupo geopolítico que reúne a distintas economías emergentes y al que también llegarán representantes de Rusia e Irán.

Por lo mismo se ha planteado la inconveniencia de que Chile se apegue a ese bloque de países cuando sube la escalada de violencia en Medio Oriente. Este lunes, de hecho, Irán lanzó misiles contra la base de Estados Unidos en Qatar, la más grande en esa zona del globo. Esto, luego que el sábado el gobierno de Donald Trump decidió interceder en favor de Jerusalén y bombardeó tres instalaciones nucleares del régi-

men islámico.

Bajo ese escenario, en diálogo con radio Agricultura la ministra secretaria general de Gobierno (s), Aisén Etcheverry, puso énfasis en que la asistencia del Mandatario es en calidad de invitado, lo que lo posiciona solo como un “observador” del foro.

“Es una reunión que es importante para nuestro país, que permite avanzar en materias comerciales y a la que asistimos, insistió, en calidad de invitado, no a propósito de las discusiones políticas y eso es algo que por cierto beneficia al país”, realizó la secretaria de Estado.

La portavoz (s) del Ejecutivo explicó al respecto que “cuando ocurren estas reuniones los países que son miembros en general discuten una serie de materias y hacen declaraciones que fijan la posición de los países respecto de ciertas materias”, pero que Chile “no va a participar de esas negociaciones precisamente porque va de invitado”.

“Esas conversaciones están acotadas en

el fondo a los países que son miembros del Brics y es por eso que se invita a países con los que existe interés de avanzar en conversaciones, por ejemplo, comerciales, de integración a propósito del Canal Bioceánico o de conocer las políticas que se están desarrollando en distintos ámbitos y los países que vienen de invitados tienen esa función y por lo tanto no están en la negociación de las declaraciones sino que son una especie como de observadores podríamos decirlo y esa es la función que va a tener Chile”, remarcó.

Asimismo, la ministra Etcheverry descartó que la asistencia del Jefe de Estado a la cita en Brasil implique que Chile se esté incorporando al bloque.

“Hemos sido claros en decir que Chile no es que se esté incorporando como miembro al Brics sino que es invitado por Brasil a participar en esta reunión, a poder tener esas conversaciones, pero sin estar en la negociación, por ejemplo, de la declaración final que se emita”, recalzó.



► La ministra vocera Aisén Etcheverry.

En ese sentido, desde el gobierno ponen el foco en la oportunidad para el país en materia comercial, dado que los Brics están integrados por el mismo Brasil, China, India y Emiratos Árabes Unidos, socios estratégicos de Chile.